



Stadt Kamen – Bürgermeisterin –
Frau Elke Kappen
Rathausplatz 1

59174 Kamen

Kamen, 17. Juni 2018

Ausschreibung einer Ausbildungsstelle

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Frau Kappen,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Kamen beantragt für die Sitzung des Haupt- und Finanzausschuss am 02.07.2019 den Tagesordnungspunkt „Ausschreibung einer Ausbildungsstelle“ und bittet folgenden Beschlussvorschlag zur Diskussion und Abstimmung zu stellen.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt eine Stelle für einen Auszubildenden im Ausbildungsberuf Fachinformatiker/Fachinformatikerin Fachrichtung Anwendungsentwicklung auszuschreiben. Die Ausbildung soll im Jahr 2020 beginnen.

Sachverhalt und Begründung:

Schon in der Rede zum Personalplan 2019 hat die CDU-Fraktion darauf hingewiesen, dass Fachpersonal für die gesteigerten Anforderungen im Bereich des eGovernment gebraucht wird. Die Zukunft ist digital und in der Zukunft werden immer mehr Verwaltungsvorgänge davon betroffen sein. Zudem werden auch die Forderungen der Bürgerinnen und Bürger immer mehr digitale Angebote einfordern und darauf zugreifen. Da genügt es nicht mehr ein Formular zum Download anzubieten.

Daher sieht die CDU-Fraktion den Bedarf mindestens eines Auszubildenden für den Beruf des Fachinformatiker/Fachinformatikerin Fachrichtung Anwendungsentwicklung als wichtig an.

Mit freundlichen Grüßen


Ralf Eisenhardt
Fraktionsvorsitzender

Ralf Langner
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Anlage: Kurzbeschreibung Fachinformatiker/Fachinformatikerin FR Anwendungsentwicklung

Fachinformatiker/ Fachinformatikerin - FR Anwendungsentwicklung (Ausbildung)

Profil der beruflichen Handlungsfähigkeit

Konzipieren und Realisieren von kundenspezifischen Softwareanwendungen, Testen und Dokumentieren der Anwendungen, Modifizieren bestehender Anwendungen, Einsetzen von Methoden der Projektplanung, -durchführung und -kontrolle, Anwenden von Software-Entwicklungswerkzeugen, Entwickeln von anwendungsgerechten und ergonomischen Bedienoberflächen, Beheben von Fehlern durch den Einsatz von Experten- und Diagnosesystemen, Präsentieren von Anwendungen, Beraten und Schulen der Benutzer.

Berufliche Tätigkeitsfelder

Fachinformatiker/innen der Fachrichtung Anwendungsentwicklung arbeiten in Unternehmen nahezu aller Wirtschaftsbereiche, v.a. aber in der IT-Branche. Sie sind auch für Unternehmen tätig, die Software für ihre Geschäftsprozesse selbst erstellen bzw. anpassen.
Hintergrund der Neuordnung (2018)

Der Beruf Fachinformatiker/-in gehört mit den Berufen Informatikkaufmann/-frau, IT-System-Elektroniker/-in und IT-System-Kaufmann/-frau zur Berufsfamilie der IT-Berufe. Er wurde im Jahre 2017 im Rahmen einer ersten Phase der Überarbeitung der IT-Berufe in Teilbereichen modernisiert. Die Änderungen betreffen im Wesentlichen dringende Anpassungsmaßnahmen zum Thema IT-Sicherheit. Beispielsweise wurde die allen IT-Berufen gemeinsame Position 5.4 des Ausbildungsrahmenplans in „IT-Sicherheit, Datenschutz und Urheberrecht“ umbenannt und um entsprechende Inhalte zum Thema IT-Sicherheit ergänzt.
Die Ergebnisse dieser ersten Phase der Modernisierung treten zum 1. August 2018 in Kraft und sind nach Bekanntgabe im Bundesanzeiger auf diesen Seiten abrufbar.

In einer im April 2018 beginnenden zweiten Phase der Modernisierung soll dieser Beruf zusammen mit den anderen IT-Berufen einer grundlegenden Überarbeitung unterzogen werden. Treiber für diesen Veränderungsbedarf sind die gewandelten Anforderungen in den Bereichen Vernetzung, Internet of Things, Industrie 4.0 und die damit verbundene Digitalisierung aller Wirtschaftsbereiche.
Das Inkrafttreten der Ergebnisse dieser zweiten Phase der Modernisierung ist für den 1. August 2020 geplant.

Quelle: Bundesinstitut für Berufsbildung
(<https://www.bibb.de/de/berufeinfo.php/profile/apprenticeship/124588>)